

## VANGUARDIA POLÍTICA



ADRIANA MORENO CORDERO

### Reencuentro entre México y Francia: Hollande; Peña y el mandatario francés, signan importantes acuerdos; en Senado, PAN no cumple su palabra

**L**a visita del Presidente de Francia, **Francois Hollande** a nuestro país y los acuerdos que signó con el mandatario mexicano, **Enrique Peña Nieto**, demuestran que muy atrás quedaron amargos capítulos en la relación bilateral que tuvieron nombre y apellido como el caso de **Florance Cassez**. El Presidente francés hizo especial énfasis en que con México, su país abría una "nueva página", un reencuentro entre ambas naciones.

Incluso, ambos gobiernos firmaron diversos acuerdos para trabajar juntos, siendo dos los más importantes: acciones coordinadas en la lucha contra el narcotráfico y uno más, de cara a la reforma energética que tiene que ver con la colaboración tecnológica.

Específicamente, Pemex concretó dos memorandos de entendimiento con las empresas francesas de energía GDF Suez y Total. El acuerdo con GDF impulsará el desarrollo de proyectos de cooperación técnica enfocados a cuidar el medio ambiente y apoyar la lucha contra el cambio climático y la sustentabilidad, mediante acciones de eficiencia energética, cogeneración, tratamiento de aguas y disminución de emisiones de gases de efecto invernadero.

A su vez, el memorando con la petrolera Total, permitirá el intercambio tecnológico en actividades relacionadas con exploración y producción, principalmente en aguas profundas, así como en seguridad industrial y salud en el trabajo. De igual modo, fomentará acciones para el desarrollo de economías locales.

Ambos acuerdos fueron signados, como testigo, por el director general de Petróleos Mexicanos, **Emilio Lozoya Austin**.

Dichos acuerdo en materia energética, se firmó en momentos especialmente delicados pues la paraestatal dio a conocer que el Órgano Interno de Control realiza las investigaciones correspondientes porque entre 2008 y 2009, la empresa Hewlett-Packard en México presuntamente habría sobornado a personal de Pemex para obtener contratos.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 11.04.2014	Sección Primera	Página 12
---------------------	--------------------	--------------

Debido a ello, la dirección general Jurídica emprenderá todas las acciones legales conducentes relacionadas con este presunto pago de sobornos que habría ocurrido durante la administración de **Felipe Calderón**.

O sea, después de Oceanografía, ¿este será el expediente que puede explotar en cualquier momento? y por ende, tal parece que el expresidente tiene un poderoso motivo más para tomar sus precauciones. ¿Será?

Respecto al tema del narcotráfico, se tiene contemplado crear y no postergar más, la Gendarmería mexicana, con el apoyo total de la Gendarmería Nacional Francesa y poco después, por cierto, de que se diera el relevo en la Comisión de Seguridad Nacional, a donde llegó **Monte Alejandro Rubido**.

Por otra parte, la víspera de la Semana Santa, de nueva cuenta el PAN no cumple su palabra, cuestión que puede corroborarse si nos remitimos al anuncio que hiciera el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Senado de la República, **Javier Lozano Alarcón**, respecto a que la mesa en la que se discutirían las leyes secundarias de la reforma de Telecom, se canceló aún antes de iniciarse. Y es que Acción Nacional "no quita el dedo del renglón" sobre el acuerdo de que primero y antes de que cualquier otra cosa suceda, se tiene que aprobar la reforma político-electoral.

Ya estaba incluso programada la asistencia del titular de la SCT, **Gerardo Ruiz Esparza** y el subsecretario **Ignacio Peralta** pero así las cosas, los panistas no solo dejaron "colgado" a Peralta, sino hasta al consejero jurídico de la Presidencia de la República, **Humberto Castillejos Cervantes**.

## ► Notas cortas

\*\*\* El precandidato de Acción Nacional a la gubernatura de Sonora, **Javier Gándara Magaña**, podría sufrir un serio revés en sus pretensiones si es que la Secretaría de Hacienda y la Auditoría Superior de la Federación, comprueban que ha utilizado recursos públicos para su precampaña, provenientes ni más ni menos que de la Nacional Financiera en el noreste del

país, mismos que, "amablemente" le habría triangulado el director regional de ese organismo, **Giancarlo Ciscomani** a través de la organización "Ángel Venturres México", que apoya a emprendedores y Pymes. Se supone que dicha organización habría recibido recursos de Nafin para proyectos de emprendedores y ser desviados al programa de campaña, denominado "Desafío Emprendedor". A ver qué dicen las autoridades hacien-

darias y de la ASF en este asunto. Habrá que estar muy pendientes.

\*\*\* En estos tiempos en los que las entidades del país padecen el flagelo de la inseguridad y crimen organizado, es importante el anuncio que hizo el gobernador de Durango, **Jorge Herrera Caldera**, en el que destaca la disminución del delito del secuestro en el estado en un 60 por ciento y esto, dijo, gracias a la coordinación entre autoridades locales y federales, que aseguró, es como se va a lograr reducir aún más este problema.

\*\*\* "Estamos en el comienzo de una transformación del agro y ante el reto histórico de constituir la reforma profunda del campo, que permita crear un sector primario más competitivo, que enfrente el desafío que exige lograr autosuficiencia y soberanía alimentaria", dijo el senador **Humberto Cota** al resaltar el compromiso del presidente Peña Nieto de impulsar al sector rural, por lo que se congratuló con la instalación de la Comisión Permanente de la Reforma para la Transformación del Campo Mexicano, en la que participan senadores de distintas fuerzas políticas.

\*\*\* "Seguridad Mexiquense" es el nombre del operativo que la secretaría de Marina, a cargo de **Vidal Soberón**, ha implementado en el Edomex. Se instalaron diez Bases de Operaciones Mixtas Móviles en la zona norte y oriente de la entidad que gobierna **Eruviel Avila**, para localizar, asegurar y poner a disposición de las autoridades correspondientes, a quien delinca en el Edomex.

\*\*\* De lo más reiterativo en la semana que concluye, es que en el mundillo político ya se corren las apuestas sobre cuánto tiempo le queda a **Joel Ortega** al frente del Sistema de Transporte Colectivo por el asunto de las muchísimas deficiencias de la Línea 12 del Metro. Hace unos días, Ortega se reunió con diputados federales de la Comisión del DF y al final, no aclaró nada; es más, generó muchas más dudas. Durante toda la jornada, su actitud fue como la que dice un viejo refrán: "ya no quería queso, sino salir de la ratonera"; las preguntas le

Continúa en siguiente hoja

Fecha 11.04.2014	Sección Primera	Página 12
---------------------	--------------------	--------------

rebasaron y lo único que hizo fue lo que han hecho los principales actores de este escándalo -consorcios y personas-, deslindarse a toda costa. Sin embargo, los enterados aseguran que uno de los personajes más cercanos a **Marce-**

**lo Ebrard**, se encuentra prácticamente “en capilla” y en esta ocasión, su exjefe no piensa mover “un dedo” para intentar salvarlo pues como reza otro refrán: “de que te friegues tú a que me friegue yo...” ¡Qué tal!

*morcora@gmail.com*